

huit à dix pieds — toute contestation se règle par la force brutale, que les plus faibles ont à choisir entre rebrousser chemin — et quel renouvellement de tâche, grand Dieu ! — ou piquer une tête dans l'abîme ; que la piraterie existe comme sous Algiers l'ancienne ; qu'abondance de vivres nuit faute de pouvoir la déplacer, mais qu'elle bénéficie à des traders, apostés aux bons endroits, et qu'en un mot différentes grosses associations de ravitaillement semblent jouer dans la zone aurifère de là-bas, le rôle de la Baie d'Hudson pour laquelle, en 1885, durant la rébellion, tout malheur était bon.

On nous régale bien de temps à autre d'un récit navrant, manuscrit isolé qu'on "hospitalie" à titre de primeur en période de disette, mais de suite, le lendemain le plus tard, arrive une avalanche de descriptions qui font venir l'eau à la bouche, le pique à la main ou le dollar au comptoir des lanceurs de schémes.

Prenons-garde, lecteurs, et n'allons pas, au sortir de la piteuse aventure du Brésil, nous jeter de gaieté de cœur dans les tentacules de cette gigantesque pieuvre qui semble avoir été bavée sur le flanc des montagnes Rocheuses par l'Océan Pacifique, en un jour de grande colère.

VIEUX-ROUGE.

MIEUX QUE CELA

La toux, le rhume et même la grippe, la bronchite, la coqueluche, sont guéris par l'emploi du BAUME RHUMAL. Partout 25cts.

Par le temps qui court, la Vérité, le Nord, l'Égalité disentent gravement sur le droit qu'a l'autre : us prétexte d'économie, de maintenir aux postes d'organiste et de maître-chantre des personnes qui vivent ostensiblement en concubinage. Inutile de dire de quel côté se sont rancœurs la Vérité et le Nord.

AUTOUR D'UN SERMON

C'est encore le père Lalande qui prêche le carême au Gézu. Nos lecteurs le connaissent : c'est un prédicateur élégant, pas toujours adroit, mais enclin, par-ci par-là, à se débentonner pour tout de bon.

Dimanche dernier, il a fait du bruit. Dans un langage quelque peu entortillé, il a trouvé cependant le moyen d'en faire entendre assez pour que certains politiciens se sentent blessés quelque part.

Ana'yser ce sermon serait inutile ; plus encore : impossible, car nous sommes en face d'un singulier pot-pourri ; un amas d'assertions fulgurantes immédiatement suivies de ces atténuations, de ces restrictions si en vogue chez les Jésuites de toutes les robes.

Le Père Lalande nous a, d'ailleurs, averti au début, qu'il n'allait s'occuper que de demi-vérités, que le voile ne serait pas complètement levé.

Or, nous le demandons à M. Tarte et à ses amis, qu'eût-ce été si nous avions eu la vérité entière, à en juger par l'extrait suivant :

Si l'on faisait poser le partisan de ces doctrines pour en faire le portrait, il faudrait lui mettre un pied dans tous les camps : seulement comme les camps sont nombreux, et qu'il n'a comme le commun des hommes que deux pieds, il faut le laisser sauter rapidement d'un camp à l'autre. Et voilà pourquoi, dans ce mouvement perpétuel, c'est si difficile de le photographier. A moins de faire une série d'instantanés, comme pour les équilibristes.

"La tolérance — premier article de son symbole — lui donne des amis partout. Il a des sourires à tout venant, des poignées de main à droite et à gauche, son rêve serait d'embrasser tout le monde, sans souquer que depuis Gethsémani il y a des baisers qui sont des trahisous..."

Personne n'a été long à poser un nom au bas de ce portrait si réussi. Si tous les romans à clef étaient aussi limpides...